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Ata da 19ª sessão ordinária da 1ª sessão legislativa da 18ª legislatura. Aos 8 (oito) dias do mês de 

junho do ano de 2021 (dois mil e vinte e um), na sala de sessões da Câmara Municipal de Palmeira, 

Estado do Paraná, com sede na rua Coronel Vida, 211, Centro, no horário regimental, foi realizada a 

19ª (décima nona) sessão ordinária da 1ª (primeira) sessão legislativa da 18ª (décima oitava) 

legislatura, presidida pelo Vereador Egon Krambeck, secretariada pelos Vereadores Odair José 

Sanson Junior e Gilberto Rogalski e presentes os Vereadores Joslei Sequineli, Jovane Sebastião 

Ferreira, Lucas dos Santos, Marcos Marcel Pietralla, Rogério Czelusniak e Vagner Kachimarki. 

Havendo número legal de Vereadores o senhor Presidente, em nome de Deus e pelo povo, declarou 

aberta a sessão e determinou a leitura da ata da sessão anterior, que foi aprovada por unanimidade. 

Solicitou ao 1º Secretário que procedesse a leitura do expediente, no qual constou o seguinte: do 

Prefeito Municipal, excelentíssimo senhor Sérgio Luis Belich, ofício 354/2021 de 1/6/2021, em 

referência ao ofício 170/2021 e à indicação 164/2021, encaminhando cópia do processo administrativo 

7972/2021 e informando que o pedido do requerente Palmeira Cross Off Road, pleiteando área no 

Parque de Exposições Francisco Rutcoski, está em análise pela Secretaria Municipal de Agricultura e 

Pecuária; ofício 355/2021 de 4/6/2021, em referência ao ofício 169/2021 e à indicação 169/2021, 

encaminhando cópia do processo administrativo 7983/2021 e informando que estão sendo 

desenvolvidos projetos para extensão de rede de baixa tensão e implantação de iluminação pública 

nos logradouros indicados; ofício 356/2021 de 7/6/2021, em referência ao ofício 158/2021 e à 

indicação 156/2021, encaminhando cópia do processo administrativo 7528/2021 e informando que a 

Secretaria está realizando licitação para aquisição de material para implantar redutor de velocidade no 

local indicado; ofício 357/2021 de 7/6/2021, em referência ao ofício 158/2021 e à indicação 161/2021, 

encaminhando cópia do processo administrativo 7528/2021 e solicitando que seja informado à 

Secretaria o local para colocação de lombada na Rua Andorinha; ofício 365/2021 de 7/6/2021, em 

referência ao ofício 167/2021 e requerimento 56/2021, encaminhando cópia do processo 

administrativo 7980/2021 e informando que não ocorreram repasses financeiros para a Associação de 

Moradores Proprietários de Witmarsum, apenas a disponibilização de equipamentos para manutenção 

de estradas, conforme consta no convênio anexado; ofício 367/2021 de 8/6/2021, encaminhando para 

apreciação o projeto de lei 5698/2021 que “dispõe sobre o Programa de Transporte Escolar no 

Município de Palmeira/PR”; e ofício 369/2021 de 8/6/2021, em referência ao ofício 143/2021 e 

requerimento 42/2021, informando que não há previsão de retorno do funcionamento da balsa do 

Cantagalo, mas que o Município elaborará projeto e orçamento para licitar o conserto da mesma. Da 

Presidente do RPPS, senhora Tânia Mara Trindade, ofício 22/2021 de 2/6/2021, comunicando que a 

avaliação atuarial 2021, data base 31/12/2020, foi realizada pela empresa Melo Atuarial Cálculos 

LTDA em 22/4/2021 e que cópia do relatório foi enviada para o endereço eletrônico da Câmara 

Municipal. Das Comissões de Constituição, Legislação, Justiça e Redação, de Economia, Orçamento, 

Finanças e Fiscalização e de Educação, Cultura, Bem-estar Social e Meio Ambiente ofício informando 

a necessidade de mais 30 dias para emitirem parecer sobre o contido no ofício 188/2021 do Poder 

Executivo Municipal. Do Vereador Egon Krambeck requerimento 68/2021, requerendo o envio de 

expediente ao DETRAN/PR para que informe a quem pertence ou pertenceu os automóveis 

identificados pelas placas que especifica. Do Vereador Joslei Sequineli indicação 175/2021 à 

Secretaria Municipal de Obras e Infraestrutura, indicando o patrolamento e cascalhamento da estrada 

que inicia na residência de Lauro Seixas e termina na residência de Ivone Seixas, em Rincão do Cocho, 

e indicação 176/2021 à Secretaria Municipal de Obras e Infraestrutura, indicando o patrolamento e 

cascalhamento da estrada que inicia na BR 277, passando por Moinho da Várzea até Pinheiral de 

Baixo. Do Vereador Marcel Pietralla indicação 177/2021 à Secretaria Municipal de Obras e 

Infraestrutura, indicando a recuperação do bueiro localizado ao lado da trincheira de acesso aos bairros 

Rocio I e II e indicação 178/2021 ao Departamento de Segurança e Trânsito, indicando a instalação 

de lombadas nas ruas do loteamento Sol Nascente, onde for necessário. Do Vereador Odair Sanson 

Junior anteprojeto de lei 6/2021 que “dispõe sobre a realização de registro de nascimento e emissão 

de cartão do SUS aos recém-nascidos, ainda na maternidade, e dá outras providências”. Das 

Comissões de Constituição, Legislação, Justiça e Redação e de Economia, Orçamento, Finanças e 

Fiscalização pareceres aos projetos de lei 5694 ao 5697/2021. Concluída a matéria do expediente o 

senhor Presidente solicitou que se procedesse a verificação da presença e se algum Vereador se 

inscreveu para fazer uso da palavra. Anotou-se a presença de todos os Vereadores. Inscreveu-se para 

fazer uso da palavra o Vereador Egon Krambeck com o assunto “Witmarsum”. Passou a presidência 

ao Vice-presidente. Cumprimento o senhor Presidente em exercício, nobres colegas, servidores e 
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internautas. Disse que fazem 70 anos que a comunidade de Witmarsum foi fundada em Palmeira. Que 

em 7/6/1951 a então Sociedade Anônima Comercial de Witmarsum adquiriu a Fazenda Cancela, de 

propriedade do senhor Roberto Glaser, para instalar 60 famílias que migraram da homônima 

localidade de Santa Catarina. Relatou que participou do processo o senhor Alfredo Bertholdo Klas, 

Prefeito à época que, coincidentemente, está sendo homenageado pela Câmara Municipal com a 

denominação de uma rua no loteamento Jardim das Araucárias. Falou que a comunidade de 

Witmarsum – ordeira, religiosa e dinâmica – desenvolveu-se através do cooperativismo e logo se 

tornou um polo da pecuária leiteira e produção de cereais, além de mais recentemente ter se 

consolidado como um importante atrativo turístico de Palmeira e do Paraná. Contou que até a 

comunidade chegar a esse estágio de desenvolvimento se precederam dias difíceis, conforme relatos 

dos moradores antigos que imigraram da Rússia, pela Alemanha, em 1929, em virtude de perseguições 

religiosas sofridas pelos menonitas. Relatou que das 5700 pessoas que saíram de lá, 1200 chegaram 

em Santa Catarina em 1930 num grupo formado por 226 famílias que se fixaram no Vale do Krauel, 

oeste de Ibirama, e fundaram o município de Witmarsum naquele Estado, tendo que enfrentar os 

desafios para se adaptar a topografia acidentada da região, diferente daquela da qual imigraram. Falou 

que o início da colônia em Palmeira também não foi fácil, já que não havia tradição de pecuária leiteira 

na região e as terras eram impróprias para a agricultura extensiva, mas com líderes fortes e 

determinados e com uma comunidade confiante em Deus e no trabalho, mais o apoio das famílias, 

venceram esses desafios e hoje são um exemplo. Destacou a importância dos senhores Peter Pauls 

Senior, Pedro Savatzky, Siegard Epp, Ewald Warkentin e Arthur Savatzky para a consolidação, 

crescimento e desenvolvimento da colônia. Destacou também o senhor Peter Pauls Filho, praticamente 

um embaixador de Witmarsum, que correu o mundo divulgando a localidade e arrecadando recursos 

e donativos para a AMB e AMAS, procurando prover as necessidades materiais das pessoas e lhes 

trazer, principalmente, conforto espiritual. Disse que o povo de Witmarsum, com sua fé e tenacidade, 

sempre trabalhou duramente para crescer e progredir e foi o que aconteceu. Reverenciou todos os 

moradores da localidade pela maneira com que se organizaram, trabalharam, progrediram e são 

exemplo a ser seguido e difundido. Prestou especial reverência ao senhor Arthur Savatzkyy e a 

diretoria da cooperativa, ao senhor Rubens Kliewer e a diretoria da Associação de Moradores 

Proprietários de Witmarsum e a todos os empreendedores, em especial aos da área do turismo. 

Agradeceu os moradores da localidade que acreditaram no Município. Agradeceu pela atenção e 

reassumiu a presidência. Inscreveu-se para fazer uso da palavra o Vereador Vane com o assunto 

“Homenagem”. Com a palavra saudou a todos. Disse que vai hoje à tribuna para fazer uma 

homenagem. Que há muitos anos funciona em Palmeira na Rua Conceição, 243, ao lado da Caixa 

Econômica Federal, o restaurante “Bar, Café e Churrascaria para todos”, cujo proprietário era o senhor 

Agnaldo Ogg Santos, mais conhecido como “Bucho”, que infelizmente faleceu no dia 5/6/2021 aos 

86 anos de idade. Relatou que o senhor Agnaldo nasceu em Palmeira em 2/2/1935, era filho do senhor 

Flávio Santos e da senhora Izaura Ogg Santos e casado com a senhora Marilete Vida Santos, com 

quem teve oito filhos, tendo trabalhado na Linha Férrea Central do Brasil, no serviço militar como 3º 

Sargento, na empresa “Emilio Malucelli & Irmãos” como auxiliar de marceneiro e no “Bar e 

Churrascaria Carbuch” de propriedade de Guilherme Margraf.  Contou que o senhor Agnaldo teve 

uma carreira brilhante pelo Ypiranga Futebol Clube e foi campeão pelo time em 1957, 1958, 1959, 

1960 e 1961. Trabalhou por 10 anos com a empreiteira J. Stadler e posteriormente, em 1966, abriu o 

“Bar, Café e Churrascaria para todos” que funciona até hoje no mesmo endereço, onde sempre 

realizava encontros com vários amigos para cantarem e tocarem instrumentos. Disse que o senhor 

Agnaldo já deixou saudades e foi um dos maiores ypiranguistas que conheceu. Ofereceu seus 

sentimentos para a família e nação ypiranguista. Agradeceu pela atenção. Seguiu-se então à ordem do 

dia. O senhor Presidente informou que para abreviar a duração da sessão a leitura das ementas das 

indicações e requerimentos em apreciação não será realizada, mas se algum Vereador desejar que a 

matéria seja lida basta se manifestar. O Vereador Marcel pediu para discutir a indicação 177/2021. O 

senhor Presidente informou que a indicação 177/2021 constará na ordem do dia da próxima sessão, 

oportunidade na qual o Vereador Marcel poderá discuti-la. Solicitou que a matéria conste em destaque 

na agenda. Em discussão e votação única, em bloco, foram aprovados por unanimidade os 

requerimentos 63, 66 e 67/2021. Em discussão e votação única, em bloco, foram aprovadas por 

unanimidade as indicações 172 a 174/2021. Em discussão e votação única foi aprovado por 

unanimidade o anteprojeto de lei 5/2021. Em 2ª discussão e votação, em separado, foram aprovados 

por unanimidade os projetos de lei 5681, 5682 e 5685/2021, sendo que os projetos de lei 5681 e 5682 
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foram à votação nominal. Em 2ª discussão o projeto de lei 5686/2021. O Vereador Vagner Kachimarki 

relatou que protocolou hoje na Prefeitura uma regularização de uma pequena reforma que está fazendo 

em sua casa, e fez isso às pressas porque não tinha conhecimento da lei 5256/2021, objeto de 

revogação pelo projeto de lei 5686/2021, que foi criada no final do ano passado e praticamente não 

foi divulgada. Pediu aos nobres colegas que votaram a favor da revogação na sessão passada que 

pensem um pouco melhor, pois irão retirar um benefício de quem precisa. Disse que a lei tem validade 

de um ano, até dezembro de 2021, e deveria ser amplamente divulgada para que aqueles que precisam 

possam regularizar suas obras nesses seis meses restantes. O Vereador Odair José Sanson Junior disse 

que a lei 5256/2020 foi aprovada sem parecer do CONCIDADES, o que está em desacordo com a 

legislação para alteração do Plano Diretor Municipal e leis correlatas e abre brechas para que coisas 

erradas sejam feitas. Relatou que o projeto de lei ora em apreciação foi discutido nas Comissões 

Permanentes da Câmara e todos os Vereadores foram favoráveis a revogação. Pediu coerência aos 

nobres colegas, pois nas Comissões votam de uma maneira e no Plenário de outra, o que lhe parece 

estranho. Disse que seu voto será pela revogação e indicou a possibilidade de a Câmara propor um 

projeto de lei, dentro das conformidades, que possibilite a realização das regularizações de imóveis. 

Em votação nominal foi aprovado pela maioria com votos contrários dos Vereadores Jovane Sebastião 

Ferreira, Marcos Marcel Pietralla, Rogério Czelusniak e Vagner Kachimarki. Em 2ª discussão e 

votação, em separado, foram aprovados por unanimidade os projetos de lei 5687 ao 5693/2021, sendo 

que o projeto de lei 5687/2021 foi à votação nominal. Em 1ª discussão e votação, em separado, foram 

aprovados por unanimidade os projetos de lei 5694 ao 5697/2021.  Finalizada a ordem do dia o senhor 

Presidente encaminhou às Comissões de Constituição, Legislação, Justiça e Redação, de Economia, 

Orçamento, Finanças e Fiscalização e de Educação, Cultura, Bem-estar Social e Meio Ambiente o 

projeto de lei 5698/2021 para análise e emissão de pareceres. Inscreveu-se em explicação pessoal o 

Vereador Marcos Marcel Pietralla com o assunto “cratera aberta trincheira Rocio I e II”. Com a 

palavra pediu ao líder do Governo, Vereador Odair, que levasse ao conhecimento da Secretaria 

Municipal de Obras e Infraestrutura que se abriu uma cratera em um bueiro localizado na trincheira 

entre o Rocio I e II. Disse que no último final de semana já ocorreram dois acidentes, inclusive com 

veículos, e esse problema precisa ser resolvido o quanto antes, pois oferece grande risco para as 

pessoas. Relatou que “marcou” o Prefeito e Vice-Prefeito nas postagens realizadas pelas pessoas que 

se acidentaram, mas acha que eles têm medo de rede social, porque não se manifestaram. Falou que 

fez uma indicação hoje, mas não pode aguardar duas semanas para solucionar o problema. Inscreveu-

se em explicação pessoal o Vereador Odair José Sanson Junior com o assunto “reunião com o 

Prefeito”. Com a palavra informou que a reunião com o Prefeito na quinta-feira, 10, foi antecipada 

para às 15 horas em razão da reunião que será realizada na Câmara às 16 horas e 30 minutos do mesmo 

dia com a contadora do Executivo, senhora Manuela, e o contador da Câmara, senhor João, nas 

Comissões de Constituição, Legislação, Justiça e Redação e de Economia, Orçamento, Finanças e 

Fiscalização. Ressaltou a importância da presença de todos os Vereadores na reunião com o Prefeito 

para que possam apresentar suas demandas para o Poder Executivo Municipal. O senhor Presidente 

informou que está disponível na bancada dos Vereadores a prestação de contas referente a maio de 

2021 e que qualquer dúvida pode ser resolvida com a contabilidade ou secretaria. Nada mais havendo 

a ser tratado lembrou que a próxima sessão ordinária será realizada em 15 (quinze) de junho, no 

horário regimental, constando na ordem do dia a discussão e votação única do requerimento 68/2021, 

das indicações 175 a 178/2021 e do anteprojeto de lei 6/2021 e a 2ª discussão e votação dos projetos 

de lei 5694 ao 5697/2021. Agradeceu a presença de todos e em nome de Deus e pelo povo declarou 

encerrada a sessão, da qual para tudo constar foi lavrada a presente ata, que vai assinada pelos senhores 

Presidente e 1º Secretário. 


